

高瀬山

能登町立小木中学校・学校だより 9月号

令和6年9月11日（水）

メールアドレス: jhs-ogi-daihyo@noto.ed.jp

HPにもアップしています。QRコード⇒



実りの秋に向けて

校長 小原 正義

9月2日にいよいよ2学期がスタートしました。始業式では、1学期の反省を踏まえ、2学期にあるたくさんの行事を成功させ思い出に残る学校生活にするためにはとても大事な時期になるということを感じて取り組んでほしい旨を話しました。生徒たちは夏休み中でも、記録的な暑さに耐え部活や補習などで登校していました。暑い中学生たちを見ていて、よくがんばるなど思いながら応援していました。登校日には、避難訓練があり小中合同で実施しました。今年は姉妹都市の小林市から中学生の交流使節団が小木中を訪問しました。防災学習の取り組みを浦田さんが発表し、その後防災カルタを一緒にやりました。とても盛り上がり何回もやって楽しんでいました。また、3年生は体験入学があり、入試に向けて自分事として、目標に向けてやる気になったのではないかなと思います。2年生は、わくワーク体験がありました。自分で決めた職場で3日間お世話になりました。いろんな経験をすることで将来の仕事について考える時間が取れたのではないかなと思います。また、消防団の旗づくりにもたくさんの人が協力をしてくれました。これは、小木中の伴旗を見た三波分団さんが全国大会で掲げる旗を小木中学生に、伴旗風に作って欲しいと依頼されて地域の皆さんにもご協力をいただき制作しています。9月中には出来上がる予定です。

2学期に予定されている行事には、できるだけ地域の方にもたくさん参加していただければと思っています。小木中学校最後の体育祭、文化祭などで生徒たちの活躍を見ていただき一言声をかけていただければとてもうれしく思います。

普段からお世話になっている地域の方に感謝を伝えることも目標の一つです。一人一役全員主役！で一生懸命頑張っている生徒たちを見てほしいと思います。どうぞよろしく願いいたします。



3年生代表が「子ども議会」で質問！！

8月27日（火）に「能登町子ども議会」が開かれました。小木中からは、3年生の代表として鎌原さんと下出さんが参加しました。

3年生全員で考えた「街頭代わりにペットボトルを活用しては？」と「閉校後の校舎の活用法など」について質問をしました。

今年は、特に震災関連から能登町の問題を考えた質問が多かったようです。中学生にとっては、非常に緊張する場面だったとは思いますが、多くの方の努力で貴重な体験をさせていただきました。ありがとうございました。



私は、子ども議会に参加して、はじめは本当に緊張して、学校で練習するときもなかなかうまく話せなくて、本番はうまく話せるか不安だったけれど、いざ本番になると緊張はしたけど、練習よりうまく話せてうれしかったです。そして、クラスのみんなで何の問題があるのかを考えたり、質問など協力して考えることができました。初めての経験で、いい思い出になったと思います。

こんな機会はないので子ども議会で学んだことをいろいろと生かしたいです。子ども議会では、しっかり出入りするときに礼をしたり、いろんな礼儀を知りました。はじめてこういう議会に参加して、前に立って話したり、マイクをつけたり、礼をしたりという貴重な体験ができました。（鎌原）

僕は、子ども議会に参加してみて、とても緊張したけどちゃんと言えたのでよかったです。この機会を通して、能登町の問題があるところが分かったし、この先どうやってその問題を減らしていくかが分かりました。

僕は、能登町がやっていることや、能登町のすばらしさを全国に広めていきたいと思いました。

また、他の人の話を聞いてみて、各学校でやっていることが違うということも分かりました。話を聞いてなるほどと思ったことは、ふりかけづくりや能登の復興のマークを使うことです。その他にも、なるほどなって思った意見もあったので、参加してよかったなどと思いました。子ども議会を通して、これからの学校生活や今後の人生に役立つ経験ができたので良かったです。この話し合いで、能登町が発展してくれたらいいなと思いました。（下出）

小中合同で海岸清掃をしました！

9月5日（木）3年生が小木小学校の5・6年生と合同で「海岸清掃」を行いました。今年も、たくさんの海洋ごみを拾うことができました。

海洋ごみには、やはりプラスチックが多く含まれていました。日本は、国民一人当たりのプラスチック使用量が世界で2番目だそうで、使い捨てプラスチック容器などの問題は、みんなで考えていかなければならない問題だと思いました。

また、外国の言葉が書いてあるゴミもたくさん見つかり、海洋ごみの問題は、日本だけではなく世界の国々と協力して進めていかなければならないことということも改めて感じました。

来週には、事後指導ということで「海洋プラスチックの問題」について、海上保安署の方を講師として学習する予定です。

能登町の海岸からでも、今の世界をめぐる問題を見つけることができます。広い視野で、いろいろなことに興味を持つきっかけになっていけばいいなと思います。



小林市使節団の中学生と交流しました

8月20日（火）の臨時登校日に、能登町の姉妹都市である宮崎県小林市の中学生と交流会を持ちました。毎年交互に訪問していますが、今年は小林市の使節団が能登町を訪れる番になっていました。その日程に小木中学生との交流会がセッティングされていました。

1時間半くらいの時間でしたが、小木中の防災教育についての話や防災かるたをして楽しみました。

能登半島地震の折には、小林市の中学生からたくさんの励ましのメッセージや支援をいただきました。

また、8月の初旬には宮崎県でも大きな地震があり、他人事ではなく自分事として、震災のことを考えてくれたようです。この交流で築いた絆を大切に育てていってほしいなと思います。



能都中学校と交流会を行いました

9月3日（火）に2年生が能都中学校と交流会を行いました。来年度からの統合を見据えて10月には、1・2年生が、それぞれ能都中学校と合同で行う校外研修を予定しています。

1年生は、海洋教育の一環として七尾市を中心に、2年生は、キャリア教育の一環として、金沢大学への訪問と金沢市内の自主プランを予定しています。

2年生は、その自主プランのため、班での活動がスムーズにいくよう先行して、レクリエーションを通して交流を行いました。来週には、班でのプランの計画を立てるため、再び能都中を訪問する予定です。

来年度に向けて、交流の輪が少しでも広がっていけばいいなと思っています。



小木中生 大活躍！！

8月7日（水）全校登校日の後、小木地区防犯標語の表彰式が行われました。2年坂口さんの作品が最優秀賞に選ばれ、代表して小木公民館長さんから表彰状を受け取りました。

ほかにも3年浦田さん、2年土場さん、山田さん、1年鎌原さんの4人も優秀賞に入選しました。

また、9月8日（日）には、奥能登中学校軟式野球大会が開かれました。野球部は、松波中と合同チームで出場し、準決勝で門前中学校を12-1の5回コールドで下し、14日に行われる決勝戦（輪島中と対戦）へ進出しています。決勝戦でも、ベストなプレーができるよう頑張りましょう。



小木中学校 最後の「体育祭」をご覧ください！！

今年の小木中体育祭は、9月27日（金）に行います。

平日開催になりますが、小木中学校としては、最後の体育祭となります。ご都合のつく方は、ぜひ、ご参観いただき、頑張る生徒たちにあたたかい声援をお願いいたします。

○日程 9月27日（金）8：45～12：15

○会場 小木中学校グラウンド（雨天時は、体育館で開催いたします）

※保護者席のほかに、一般席も用意いたします。地域の皆様は、そちらでご参観ください。

※平日開催ですので、生徒たちは給食後、後片付け等をして15時ころ下校する予定です。

また、14日（土）には、体育祭に向けたPTA親子奉仕作業として、グラウンドの草刈りと石拾いを行います。開始時刻は6：30からです。ご協力をお願いいたします。

なお、雨天中止となりますので、天気が怪しい場合は、前日のPTA役員会で決定し、緊急メールでお知らせいたします。

9・10月の行事予定

日	曜	9月	日	曜	10月
13	金	PTA役員会 能都中学校との交流会（2年 5・6限）	1	火	愛の一声運動 掃除場所、給食当番交代 生徒会役員選挙（ACタイム）
14	土	親子奉仕活動（6:30）	2	水	生徒会役員任命式（昼食時）
15	日		3	木	校外研修（1・2年生）
16	月	敬老の日	4	金	学校関係者評価委員会（18:00会議室） 英語検定（3年生）
17	火	グッドマナーキャンペーン 職員会議（5限授業部活無し）	5	土	全能登新人野球大会（珠洲市営・柳田球場）
18	水	グッドマナーキャンペーン 6限授業部活あり 海岸清掃事後学習	6	日	全能登新人野球大会（珠洲市営・柳田球場）※予備日
19	木	グッドマナーキャンペーン ACタイム	7	月	生徒会委員会発足式（AC）
20	金	グッドマナーキャンペーン いじめ対応アドバイザー来校	11	金	生徒総会（6限目） 壮行式（昼食時）
21	土	（秋の交通安全運動～30日）	12	土	全能登新人陸上大会（七尾城山陸上競技場）
22	日		13	日	能都町PTA連合会研究大会（13：00コンセル）
23	月	秋分の日 読書の日	14	月	スポーツの日
24	火	グッドマナーキャンペーン スペリングコンテスト（1年生）	15	火	小木地区防災の日 安全点検日
25	水	体育祭予行（3～5限）・準備（6限）	16	水	修学旅行
26	木	体育祭練習	17	木	修学旅行
27	金	体育祭	18	金	修学旅行
28	土	全能登新人野球大会（柳田球場・珠洲市営）	23	水	職員会議
29	日	全能登新人野球大会（柳田球場・珠洲市営）	24	木	中間テスト 小学校との合唱練習
30	月	生徒会委員会前期の振り返り（AC）	25	金	中間テスト
			30	水	生徒会委員会